

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta, San Agustín, núm. 7.

Teléfono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TEMA YA (VEJO)

El turismo en Segovia

La Cámara de Comercio en su última junta ha acordado excitar el celo del Ayuntamiento para que en breve funcione en Segovia un centro de información local.

Varias veces nos hemos ocupado también nosotros de tan importante extremo, señalando las ventajas que encierra para los intereses de la población.

Todos estamos conformes en que el turismo puede ser para el comercio y la industria de Segovia una fuente de ingresos nada despreciable.

De año en año se observa que aumenta de modo considerable el número de turistas, y estos vendrían a constituir una fuerte legión a poco que se hiciera para que su estancia entre nosotros resultara más grata e interesante.

Parece ser que en el seno del Ayuntamiento hay quien cree el proyecto de difícil realización por los gastos que habría de ocasionar, y conviene mucho desvanecer esa mala impresión, para que con la buena voluntad de todos pueda llegarse en breve plazo al planteamiento de tan excelente mejora.

Hay que estudiar brevemente los distintos aspectos que ofrece el proyecto de referencia.

Uno de ellos es el que se relaciona con los trabajos de propaganda; bastará para que esta dé el resultado apetecido, que Segovia aparezca incluida en las grandes guías internacionales, y que en algunas de las principales estaciones férreas de Europa se coloquen artísticos carteles, presentando varios grabados de nuestros monumentos más notables.

Este es tal vez el mayor gasto que se origina, pero ya indicaremos más adelante los medios para cubrirlo.

Por lo que se refiere a los alojamientos, nada puede hacer el Ayuntamiento como no sea ejercer una escrupulosa y perseverante inspección sobre las fondas y casas de huéspedes, dejando a la iniciativa particular al desenvolvimiento de esta industria.

Y vamos al tercer aspecto del proyecto; el que se relaciona con las visitas a nuestros monumentos.

No hemos podido jamás explicarnos satisfactoriamente, como en Segovia no se percibe un pequeño estipendio por estas visitas, al igual que se hace en Toledo, Granada y otras poblaciones.

Aquí es donde se pueden encontrar los recursos suficientes para atender a todos los gastos que ocasiona el funcionamiento del servicio de información local.

Y por si se cree aceptable vamos a exponer una idea, cuya paternidad no pedimos, pues la hemos recogido de labios autorizados.

Podría hacerse una gran tirada de tarjetas con vistas de los monumentos segovianos, y al

reverso imprimir en francés e inglés, una sumarisima reseña de aquéllos, vendiéndolas por un precio prudencial, y encargando de la venta a los ciceroni designados por el Ayuntamiento para este servicio, a los cuales se abonaría como única remuneración, un tanto por ciento de las tarjetas vendidas.

Claro es que para llevar a la práctica el proyecto indicado, procede que el Ayuntamiento llegue a una inteligencia con las corporaciones o particulares, propietarios de los monumentos que no pertenecen al Estado o al Municipio.

No cabe duda de que por el procedimiento que más arriba apuntamos se obtendrían beneficios bastantes para atender a los gastos que ocasione el servicio de información local, y en último caso debe esperarse que a esta empresa no regateen su concurso las fondas, cafés, empresas de coches, y cuantas entidades reciben del turismo un beneficio directo.

Lo que hace falta es abordar pronto el planteamiento de este proyecto que tantos bienes ha de reportar a Segovia, sin que deban preocuparnos las pequeñas dificultades que puedan ofrecerse a su realización y que bastarán para vencerlas una buena voluntad y un poco de tesón en el esfuerzo.

Frensa y política

La escaramuza intentada por los liberales ha constituido un completo fracaso, salvo que el señor Gasset ha acreditado que tiene habilidad bastante para sacar de un monedito toda una espuesta de virtudes.

Su tesis era insostenible. Dolerse en nombre de una minoría que no quiere que se suspenda el Jurado, de que no se discute un proyecto, suspendiéndolo, ¿cómo se puede comprender? Así es que el distinguido ex-ministro de Fomento hubo de limitarse a repetir la misma idea en su largo discurso y en dos larguísima rectificaciones.

El Mundo, cree que se modificará el Gabinete al regreso de los Reyes, anunciado para el mes de Marzo. Califica de fanáticas las dificultades con que tropieza el proyecto de Administración local, y que convencidos el señor Maura del carácter de estas dificultades apelará a los recursos parlamentarios adecuados, para la realización de dicho proyecto.

El bandolerismo en Andalucía

Un ladrón muerto

Un telegrama de Sevilla dice que cuando el tren que conducía al Rey atravesaba los últimos kilómetros de la provincia de Córdoba se vió desde el tren que unos guardias civiles de los encargados de custodiar la vía de trecho en trecho tenían junto a sí a un hombre muerto y a otros dos fuertemente maniatados.

Según se averiguó se trataba de tres individuos que habían cometido un robo en Peñafiel y se dirigían a cometer otro en Posada y sin saber que estaba estrechamente vigilada la vía trataron de atravesarla.

La guardia civil les dió el alto y como los desconocidos llevaban consigo herramientas de las que se destinan al robo, intentaron huir.

Entonces la benemérita hizo fuego sobre ellos, matando a uno y deteniendo a los otros dos, los cuales declararon el robo que habían cometido y sus propósitos.

Los pantalones del duque

En el cortijo de la apartada, tranquila aldea, sencilla y pobre, estaba el duque, por unos días, saboreando los dulces goceos, que ofrece el campo, siempre apacible, a los que viven allí en la Corte entre el estruendo del mundo alegre, con sus orgías y diversiones, cuando de pronto dijo: — ¡Caramba! ahora recuerdo que es esta noche cuando en la aldea, como otros años, a sus amigos recibe el conde.

¡A ver, mi traje de frac, corriendo! ¡Qué arrugas tienen los pantalones! X es de etiqueta la fiesta... Vaya, pues en seguida, que en automóvil, sin más tardanza, cualquier criado, lleve a mi sastré los pantalones; y que los planche! ¡Qué compromiso! ¡Los necesito para esta noche!

Cumpliendo el *chauffeur*, del duque insigne, las apremiantes, severas órdenes, como faltaban muy pocas horas para la fiesta que daba el conde, a toda marcha, la carretera tomó, echando humos el automóvil. ¡Cómo corral! ¡Qué desatino! ¡Y qué manera de hacer horroses! Tardó tres horas en el viaje y en ese tiempo voló dos coches, mató seis perros, treinta gallinas, a varios niños causó lesiones y por remate de su jornada feroz, sangrienta... ¡mató a dos hombres! ¡Qué horror! ¡Qué estragos! ¡Cuánto desastre! Y todo para que allí en la Corte un sastré — el sastré que le vestía — planchara al duque los pantalones!

Nos encontramos a todas horas máquinas de esas que corren, corren, producen sustos, causan desastres, siembran la muerte con sus horroses y algunas de ellas — ¡y es lo más gordo! — corruzan el mundo, siempre veloces, sin fin alguno de trascendencia...

¡Muchas no llevan ni aun pantalones!

José Rodao.

EL VOTO DE LAS MUJERES

Cuando en el debate del proyecto de Administración local le llegue el turno al artículo 41, el señor Pi y Suñerá presentará una enmienda que animará mucho seguramente el salón de sesiones y hará que las tribunas se llenen de señoras.

En dicha enmienda propondrá que se les conceda el derecho de sufragio a las mujeres, siempre que en ellas concurren las siguientes circunstancias: Ser mayores de edad y emancipadas, ó ser cabezas de familia.

La copa de los perros



«Dragón» el actual poseedor de la copa Waterico.

Desde primero de Septiembre a mediados de Marzo se efectúa en el Reino Unido una serie de deportes entre los cuales ocupa una preferente atención las carreras de perros. Hay establecidos muchísimos premios para ellos. Las inscripciones son costosas y se exigen condiciones especiales para acudir al certamen.

El premio más grande es la «Waterloo-Cup» llamada también la «Darby de los lebreles»; una copa que confiere a su poseedor 40.000 pesetas.

Esta suma no puede conseguirse de cualquier modo ni por cualquier perro. En primer lugar, un lebral de carreras requiere en su cuidado más de 30 pesetas diarias y una serie de personas consagradas a su cuidado. El atalaje, los paramentos y mil objetos que constituyen toda la indumentaria de esos canes, son carísimos.

La ventaja práctica que se obtiene con las carreras de perros, es que se modifican las razas, perfeccionándose por adaptación hasta un extremo inconcebible.

En Argelia, por ejemplo, se han obtenido castas de perros tan admirablemente despedajados y sagaces que suplen con ventaja las funciones de policía de los agentes más cultos.

En España los perros más inteligentes es sabido que son los que hacen el contrabando en el campo de Gibraltar y en los bajos Pirineos. Pero los perros más extraordinarios son los perros bigas, que haciendo el contrabando de anises y de tabaco, constituyen la desesperación de los carabineros franceses y alemanes.

PENSIÓN POR CRUCES

Se ha dispuesto que a las viudas y huérfanas de militar que disfruten pensión por la cruz de San Fernando otorgada a sus causahabientes, se les provea de tarjeta para que puedan surtir de medicamentos en las farmacias militares y se les preste asis

tencia médica gratuita por el personal del cuerpo de sanidad militar, en los puntos en que se encuentre establecido este servicio, todo en armonía con lo determinado en las reglas tercera y cuarta de la real orden circular de 26 de Septiembre último.

INSTITUTO DE PREVISIÓN

Sería injusto negar importancia al proyecto presentado a las Cortes sobre creación de este Instituto, llevado a las Cortes por el señor La Cierva. Consta el proyecto de 40 artículos y cuatro capítulos, que tratan de los fines y organización del Instituto, de las operaciones, del derecho especial y de las relaciones con Institutos de fines análogos.

Se propone el Instituto difundir la previsión popular y especialmente las pensiones de retiro, administrar la mutualidad de los asociados que se constituyan bajo el patronato del Instituto, y favorecer y estimular dichos retiros por las entidades y oficiales particulares.

El Instituto de previsión tendrá personalidad plena y totalmente autónoma, respecto al Estado, constituyéndose con un capital de 500.000 pesetas, donado por aquél.

Además de este capital inicial, formarán sus fondos las cuotas de sus asociados, intereses y productos de los fondos sociales, una subvención anual del Estado, no menor de 125.000 pesetas y cualesquiera otras donaciones y legados que a su favor hicieren las Diputaciones, Ayuntamientos, Corporaciones y particulares.

Regirá el Instituto nacional de previsión un consejo de patronato, que formulará los estatutos y reglamentos y sus modificaciones, determinará las tarifas y condiciones de los contratos de pensiones; organizará libremente el personal; formará los presupuestos anuales, etc.

Constituirán este consejo un presidente y catorce consejeros nombrados, mitad por el ministro de la Gobernación y mitad por el Instituto de Reformas Sociales, figurando, en los de esta última designación, un representante de los patronos y otro de obreros.

El servicio central de Depositaria y Tesorería se procurará concertar durante los diez primeros años, cuando menos, con la Caja de Ahorros de Madrid ó un establecimiento nacional de crédito.

Establecer agencias y sucursales provinciales y locales, procurando relacionarlos sobre las actuales Cajas

FOLIO EN LE «PLADLANTA» 245

dudes que al momento se cerrará con solo que apliques un poco de esa com posición milagrosa.

— Hombre habría, respondió el Velludo, que sería más escrupuloso que yo en aceptar tu regalo, y que daría por cierto que habla en él algo de magia, lo que yo ni dudo, ni creo. Pero a mi me parece que me lo das de buena gana, y no debo desconfiar de tí.

— Yo te juro que todas las coronas de los monarcas del mundo no pagan las virtudes que encierra ese ungüento. Es una de las bendiciones que Dios se sirvió echar sobre un pueblo.

Diciendo así, tornaron a despedirse; el Velludo se guardó su caja en el gorro, y alejándose de ellos, se perdió al momento de vista, entre tanto que los viajeros, después de haber respondido a la seña del castillo, empezaron a subir la eminencia.

El centinela que les dió la voz de alto, comunicó a Nuño la respuesta del

Capítulo XXII.

El judío subió a un salón del castillo acompañado de Nuño, adonde a poco rato le sirvieron algunos refrescos y varios manjares que satisficieron su apetito y apagaron su sed. Hecho esto pidió ver al señor de la fortaleza, de cuya enfermedad le habla informado ya Nuño mientras comía, dando rienda suelta a su deseo de hablar en la detenida pintura que le hizo del estado peligroso de don Hernando. El judío le habla escuchado en silencio, y luego que hubo acabado Nuño, salieron del cuarto y se encaminaron a la habitación del herido; éste acabó de salir de uno de los delirios que le sacaban fuera de sí, y estaba entonces con bastante razón para responder acorde y tomar parte en cualquiera

de Ahorros u otras entidades reasuradas ó coaseguradas.
Se determinan las rentas vitalicias que se podrán establecer, fijando la cuantía máxima en 1.500 pesetas anuales y 0'50 pesetas la mínima en trega.
Además de las clases obreras, podrán acogerse á los beneficios del Instituto nacional de previsión, los empleados públicos, cuyos sueldos no excedan de 3.000 pesetas anuales.

El terrorismo ruso

Catorce jóvenes condenados á muerte
San Petersburgo 11.—Despachos de Varsovia dicen que las autoridades militares han condenado á muerte á catorce muchachos de diez y ocho á veinte años.
Dichos jóvenes habían hecho propaganda revolucionaria; pero luego se constituyeron en partida y se dedicaban á saquear los establecimientos públicos para engrosar el tesoro revolucionario.
Han cometido numerosos robos. Se les ejecutará en breve.
Una bomba
Comunican de Baku que ayer un estudiante terrorista arrojó una bomba contra el jefe superior (prefecto) de la policía local.
El ingenio estalló, hiriendo á éste, aunque no de gravedad.

Las Cortes

SESIONES DE AYER

Senado

Comienza la sesión á las cinco y veinte; presenta una exposición el señor Yañez; se votan definitivamente varios proyectos de ley y el señor Ochando consume el tercer turno, pidiendo se haga la provisión de vacantes de la policía en licenciados del Ejército.
Al señor Ochando contesta el señor Tormo, en nombre de la Comisión, aduciendo datos para demostrar que el Gobierno no excluye á los licenciados del Ejército de aquellos cargos á que tienen derecho por la dominada ley de sargentos; datos también que robustece el ministro de la Gobernación, con los siguientes, harto elocuentes:
Desde luego, los sargentos, con arreglo á la letra misma de la ley, no pueden obtener cargos de policías, porque éstos están remunerados con 2.000 pesetas y los reservados á los sargentos y licenciados del Ejército son los inferiores á 1.500 pesetas.
Entre esos licenciados, el actual ministro, desde que lo es, ha dado á Guerra 2.417 plazas de carteros y peatones y 37 de ordenanzas, mientras los liberales, desde Julio de 1905 á Enero de 1907, sólo dieron 907 plazas á carteros y peatones y cuatro ordenanzas. Esto en Correos.
En la reorganización de la Policía se dejan á Guerra la tercera parte de las plazas de vigilantes, y á ningún licenciado que reúna las condiciones legales se le prohíbe presentarse á examen, en la seguridad de ser admitido en justicia. Prueba de ello es que del Tribunal de oposiciones ha de formar parte un jefe de la Guardia civil.
El general Ochando, en resumen, dice que quiere para los licenciados 137 plazas.
Se suspende la disolución y se levanta la sesión.

Congreso

A las tres y media de la tarde ocupa su sitio el señor Dato.
Sobre enseñanza
Después de un ruego de escaso interés, formulado por el señor Torres Guerrer, expone el señor Vincenti su anunciada interpellación sobre la reciente reforma de don Faustino Rodríguez San Pedro, acerca de las Juntas provinciales de Instrucción pública y provisión de sus secretarios.
El diputado liberal aprovecha la ocasión para censurar cuantas disposiciones han salido de aquel departamento desde que lo dirige el actual ministro.
Contesta el señor Rodríguez San Pedro, defendiendo su gestión.
Para alusiones personales interviene don Gabino Bugallal, presidente de la Junta central de derechos pasivos del Magisterio.
Entiende, diciéndolo con grandes muestras de consideración personal para el ministro, que éste ha lastimado, en la provisión de aquellas secretarías, algunos derechos adquiridos, y que son más aptos para el desempeño del cargo los abogados que los maestros de primera enseñanza.
Replica el señor Rodríguez San Pedro, que así puede ser, en efecto; pero que la ley Moyano, no contradija por disposición alguna, exige que sean maestros superiores ó normales, con práctica en la enseñanza, los que se nombren secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública.
Administración local
Se desechan enmiendas de los señores Garrigo, Portela, Pérez Crespo, Arias de Miranda, Pedregal y Vincenti á los artículos 19 al 25 del proyecto, ambos inclusive, y el señor Martín Sánchez retira las que había formulado.
Acuerda el Congreso reunirse mañana en Secciones, y se levanta la sesión á las siete y media de la tarde.

EN MONTEJO DE LA SERRAZUELA

LAS FIESTAS DE SAN BLAS

Llegó por fin el tan suspirado día, y con su presencia la de muchos forasteros que con objeto de tributar honores á tan glorioso Santo, concurrieron á las fiestas que anualmente celebran los habitantes de esta villa en obsequio del mismo.
A las ocho de la mañana, un repique general de campanas, nos anunciaba que en aquel acto poníase en juego el programa de festejos, y al poco tiempo una profusión de cohetes lanzados al aire con estrépitos ruido, acompañados de un bonito pasacalles, ejecutado por los renombrados dulzaineros de Sotillo de la Ribera (Burgos) nos indicaba también que muy en breve había de salir en procesión por las calles de la población nuestro excelso Patrono, como á los pocos momentos así sucedió, acompañándole en su majestuosa carrera las autoridades de la localidad en pleno y una muchedumbre de gente, entre ella infinidad de jóvenes que, formando largas filas, bailaban delante de la Imagen, haciendo mil piruetas, según costumbre transmitida de generación en generación, y queriendo demostrar con ello el júbilo que experimentaban dentro de sus corazones, al rendir homenaje al referido Santo.
Terminada la procesión hubo Misa solemne, en la que ocupó la Sagrada cátedra el ilustrado párroco de Villaverde de Montejo, don Félix Fernández, quien con esocogido lenguaje pronunció un discurso elocuentísimo, poniendo de relieve al numeroso auditorio que invadía el templo las virtudes de San Blas.

No tuvieron menos animación y concurrencia las fiestas profanas, pues el escogido repertorio de los citados músicos fué un atractivo para que formaran un baile de rueda colosal, infinidad de jóvenes del sexo bello que desfilaban por la plaza pública, luciendo sus juveniles talles y elegantes trajes, á los acordes de la dulzaina.
Imposible sería relacionar los nombres de todas ellas, pues daría lugar á una labor interminable, limitándonos solo á manifestar que se distinguieron por su belleza las simpáticas señoritas Filonila, Ezequiela y Antonia Hernando, Encarnación Miguel, Juana de Blas, Esperanza Alvaro, Carmen de Cura, Pura Fernández, Bárbara Martín Aventina y Socorro Sanz y Pascuala Migui-guel.
A pesar de la mucha concurrencia de gente de los pueblos limítrofes, según queda manifestado, no hemos tenido que lamentar ningún accidente desagradable, merced á las medidas tomadas por nuestro digno Alcalde señor Alonso, secundadas por la fuerza de la Guardia civil del puesto de Honrubia.

Montejo-Febrero-1908.

DESDE CABEZUELA

Un muerto

Comunican al Gobierno civil desde Cabezuela, que en la tarde del 8 de los corrientes y en ocasión de encontrarse custodiando unas hoyas de carbón, los vecinos de aquel pueblo Felipe Frías, Juan Gómez, Quintín Matamala y Pedro Arevalillo, ocurrió una sensible desgracia.
Al descolgar de un pino el Felipe una escopeta que tenía colgada tuvo la desgracia de tropezar al gatillo, disparándose el arma á hiriéndole en el pecho.
Personado en el lugar del suceso el Juzgado y médico de Cabezuela se empezó á practicar las primeras averiguaciones, siendo también reconocido el herido.
El Felipe declaró el hecho tal y como queda expuesto, falleciendo á los pocos instantes.

PADRES FELICES

Seis hijos en un año

De «La Correspondencia de España» copiamos el siguiente curioso suceso ocurrido en Amberes (Bélgica).
He aquí su historia:
Hace veintidós años, un honrado lechero, que vive en las afueras de esta población, decidió casarse con su novia, una robusta y colorada aldeana que le había jurado amor eterno.
Consumó el matrimonio en un mes de Marzo, y en Enero del siguiente año sorprendió su cara mitad con el imprevisto obsequio de tres hijos varones, que lanzó al mar proceloso de la vida en el corto período de cinco horas.
El buen lechero quedó turulado al ver la fecundidad de su conyuge. Sin embargo, conformóse pronto y

reanudó su comercio de leche con nuevos bríos, pensando en que la familia había tenido un aumento de demasiado grande, para que los ingresos siguieran siendo iguales á los de antes.
Pasó el verano, llegó el otoño, y tras ambos, el invierno.
La esposa del lechero estaba de nuevo en estado interesante.
Y una noche sombría del mes de Diciembre, mientras la lluvia golpeaba en los cristales de la ventana de la casa y el trueno rodaba por los espaldas, la robusta mujer regaló á su atorolado esposo otros tres muchachos, que manifestaron desde el primer momento grandísimos deseos de vivir.
El lechero pensó seriamente en suicidarse. Cuentan sus amigos que, aterrado, dirigióse á la orilla del mar con la sana intención de huir de su mujer y de los seis vástagos, y buscar en los abismos insondables la paz que no encontraba en su hogar demasiado bien provisto de chiquillos.
Pero recobró los ánimos, resignóse con su hado y continuó, impertérrito, su comercio de leche.
Los gemelos crecieron y triunfaron de las enfermedades que diezmaron á la infancia, y se hicieron hombres. El buen ciudadano les veía orgulloso vivir fuertes, robustos y alegres y pensaba en que con tales sucesores su apellido no corría riesgo de extinguirse.
Pero llegaron las quintas y como habían nacido en el mismo año fueron comprendidos en igual cupo.
Y antesayer, al verificarse el sorteo de mozos, los seis hijos del lechero sacaron la bola negra, es decir, que fueron proclamados soldados del Ejército belga.
El pobre hombre está incontrolable. Dice que es una crueldad que le quiten de una vez los seis hijos, y aunque muy patriota, pide una excepción de la ley, en obsequio suyo.
Los periódicos, al comentar su peregrino caso, apoyan su demanda y solicitan del ministro de la Guerra que los seis hijos del lechero no presten servicio.
Órtese que lo conseguirán.

Instrucción pública

Escalafón del Magisterio—Los maestros de Aguilafuente y Labajos, don Niceto Martín de Andrés y doña Plácida Torrego Mardomingo, solicitan el ingreso en el escalafón de méritos del Magisterio.

Haberes.—Doña Plácida Torrego Mardomingo, maestra de Labajos, solicita de la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio el 50 por 100 de los haberes correspondientes á diez y nueve días del mes de Junio próximo pasado, por los servicios prestados como maestra propietaria de dicha escuela.

SUETOS

La interesante y notable revista «Juventud Castellana», que escriben en Valladolid, con merecido éxito, Miguel de San Román, Zacarías Ilera, José Samaniego, L. de Cegama y algunos otros jóvenes poetas, que forman brillante pléyade literaria, publica en primera plana del último número, el retrato de Pepe Rodao y un artículo—primorosamente escrito—en el que se hacen elogios de la labor de nuestro querido amigo y paisano.

En nombre de Rodao agradecemos á «Juventud Castellana» esos testimonios de afecto y las alabanzas cariñosas que le tributa tan simpático semanario.

También la expresada Revista publica unos versos inéditos de nuestro compañero, que en otro lugar de este número reproducimos.

Ha experimentado inmensa gravedad el estado del general de división Excmo. Sr. D. Luis Bustamante.

El parte facultativo colocado en la portería, acusaba hoy dicha gravedad. Ha sido administrada al enfermo la Extremaunción, y de un momento á otro se espera un funesto desenlace.

Rogamos por la salud del veterano general.

Ha ingresado en la redacción de este periódico el culto escritor y distinguido amigo nuestro, don Vicente Catalán.

La discreción que caracteriza al señor Catalán y sus aptitudes para el periodismo, nos hacen esperar que los lectores de EL ADELANTADO estimarán acertada la designación de aquel nuevo compañero.

Emulsión

«Cuando empecé á criar mi primer hijo, tanto él como yo decíamos visiblemente. Gracias á la Emulsión Scott he criado á mi niño con una provisión abundante de leche; y además yo me encuentro fuerte. El niño ahora tiene 17 meses y está gordo y robusto.»
(Firmado) Amparo Faciáben.
Sana (Barcelona), Calle Sta. Eulalia No. 22, 4.º, 25 de Febrero de 1907.

No hay nada que pueda darle con tanta rapidez y seguridad una provisión abundante de leche rica, para amamantar al niño con gusto y convertirlo en un encanto.

Acceptando otras emulsiones parecidas á la de Scott malgastará usted su dinero y jugará con su salud. Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de Scott, porque solamente la de Scott se compone de los materiales puros y mas enérgicos por el procedimiento perfeccionado de Scott.

Pruebe V. mismo su sabor agradable y la facilidad con que se digiere, pidiendo hoy mismo una muestra gratis á D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona, incluyendo 75 céntimos en sellos para franqueo.

En todas las droguerías y farmacias.

SCOTT

Un proyecto de Marinas

El «Heraldo de Madrid» de anoche publica un fotograbado del proyecto de monumento modelado por el gran escultor segoviano, Aniceto Marinas, y que ha de erigirse en Madrid, con motivo del Centenario del Dos de Mayo.

De viaje

Ayer pasó el día en esta población el Administrador de loterías de Segovia y particular amigo nuestro don Tiburcio Ortega.

—Procedente de Valladolid ha llegado á esta capital, para posesionarse de su nuevo destino, el primer teniente de Artillería don Manuel Ortiz Garofa.

—Con objeto de tomar posesión de su nuevo cargo, ha llegado á Segovia el ingeniero agrónomo don José María Hualde.

—También se encuentra en esta capital el Ingeniero industrial don Mariano Blanco.

Convocatoria

La «Gaceta» publica la convocatoria para las oposiciones que han de celebrarse para la provisión de 35 plazas vacantes en el cuerpo de Aduanas.

El huracán de anoche

El violento huracán que ha reinado en la noche última ha roto veinticuatro faroles del alumbrado suplementario, arrancando también dos postes del alumbrado eléctrico en la calle de Antonio Coronel.

Médico especialista

Mañana 13 es el último día que estará en Segovia el Médico Especialista Director del Gabinete Mecanotérmico de Madrid y recibirá de once á seis á todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades de huesos, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene hace años aplicando dicho médico.

Hotel Burgalesa.
Solamente mañana 13.

Para la Catedral

El inspirado artista don Daniel Zúñiga, ha recibido del ilustre Prelado de esta Diócesis, el encargo de pintar una cortina que habrá de lucir en la capilla del Sagrario de la Catedral.

judío, diciéndole que era un médico extranjero que pedía permiso para hospedarse hasta que refrescase la tarde; y pudiese seguir con más comodidad su camino.

—Ese será algún charlatán, dijo el cantor, que acertó á estar por allí, y que vendrá ahora á echarlas de médico.

Basta que el poeta dijese que era un charlatán para que Nuño sostuviese lo contrario.

—¿Y de donde sacas que ha de ser un charlatán? replicó lleno de enfado. No sabéis más que poner faltas. Pues yo estoy seguro que te equivocas, y apostaré ciento contra uno á que es un excelente médico.

—Tan sabio como tú ¡ja! ¡ja! respondió el cantor soltando una carcajada.

—No, será un burro; basta que tú lo digas, respondió Nuño con cólera. El demonio del mentecato; pues no se le ha metido en la cabeza que ha de entender de todo?

—No se puede hablar contigo, respondió el poeta, sin reirse de tus necesidades.

—Ni contigo, repuso Nuño, sin rabiar. Bajad el puente levadizo y que entre, prosiguió dirigiéndose al centinela, y veremos si es ó no tan buen médico como me pienso.

—Mira, lo que te encargo es que experimentes su ciencia en otro primero que en don Hernando, dijo el poeta, no sea que...

—Haré lo que me de gana, replicó Nuño.

Con esto, y habiéndole obedecido la tropa, el judío, sus criados y caballerías entraron en el castillo, con grande asombro del cantor, que al ver la desventaja frente y aspecto pensativo de don Abraham, no pudo menos de temer verse chasqueado en su contienda con Nuño, de lo que éste en adelante no dejaría de aprovecharse para zaherirle.

dral, durante la próxima Semana Santa.

Es un trabajo verdaderamente notable, tanto por la composición general del dibujo, como por la entonación acertada que ha sabido imprimir el señor Zuloaga á los diferentes cuadros que figuran en la cortina.

Esta es de dimensiones extraordinarias, y constituirá una verdadera obra de arte.

Ayer se colocó como prueba en la capilla del Sagrario el lienzo que ha de servir de medio punto á la cortina; y cuantas personalidades tuvieron ocasión de verle, no escatimaron sus elogios al señor Zuloaga, por la valentía é inspiración de tan excelente trabajo.

Más adelante nos ocuparemos de esta obra, con toda la atención que merece.

Soñó en Madrid

El lunes por la mañana se ha celebrado en la capilla reservada de la parroquia de Santa Bárbara, de Madrid, el matrimonio de la bella señorita doña Dolores Cervera, hija del ilustre doctor don Eulogio, con el conocido sportsman don Luis Baeza, estimado amigo nuestro.

Fueron padrinos la madre de la contrayente y don Román Baeza, padre del novio.

La novia estaba encantadora, ataviada con un precioso traje de raso blanco, adornado de gasas y encajes, y salpicado de flores de azahar.

Al acto asistieron solamente los individuos de ambas familias y amigos más íntimos.

Deseamos á los recién casados muchas felicidades.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kg. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

La compañía ferroviaria del Norte ha encargado la construcción de 800 vagones de transporte y 30 locomotoras á los talleres de Beasain.

Parece que la compañía se propone aumentar sus almacenes de tráfico para responder á las necesidades crecientes de la vida mercantil.

En el «Boletín oficial» aparece una Real orden circular de Gobernación dictando reglas para la renovación de los Vocales propietarios y suplentes del Instituto de Reformas Sociales.

Juzgado Municipal

Se han inscrito las partidas de defunción, de Gregoria García López, de 7 años y Gabriel Fernández Baganzo, de 37 años, soltero. Nacimientos, ninguno.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan: En el Hotel del Comercio, don Miguel Rodríguez Grande, contratista de Obras públicas; don Mariano Blanco, Ingeniero industrial; don Simón Borregón, almacenista de madera de Madrid; don José María Hualde, Ingeniero agrónomo, y los representantes de comercio, don Darío Rodríguez, don Magín Robenat, don Faustino García, don Jorge Noble y don Cayetano Cortés.

Enfermos

Han experimentado alguna mejora en la dolencia que les aqueja, nuestros buenos amigos don Santiago Páramo y don Alejandro Barba, á quienes deseamos un rápido y completo restablecimiento.

El tiempo

A la crudeza y sequedad de los pasados días ha sucedido hoy una temperatura suave y alguna ligera llovizna, manteniéndose el cielo con cariz borrascoso.

Anoche marcó el termómetro una mínima de un grado sobre cero.

El viento ha soplado, fuerte á ratos, del Sudoeste.

Es de creer que pase pronto este temporal, pues el barómetro vuelve á subir inclinándose resueltamente al buen tiempo.

Un bando

Por la Alcaldía se ha fijado en los sitios de costumbre un bando recordando la veda de la caza, que durará desde el 15 de los corrientes al 31 de Agosto.

«Un pequeño de atención»

Daudet, «Sefor»; 3,50 pesetas. Jaume, «El separatismo en Cataluña», 3,50 id. «El Parlamento y la Solidaridad», 2 id. «Eca de Quirós», Epistolario de Fradique Méndez, 1 id. Pinot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id. «Toros y toreros en 1907», 2 id.

«Album de la verdad taurina», 1 id. «Constitución y funcionamiento del automóvil á Trencas», 4 id. Bonafoux, «Bilis», 3,50 id. Hay toda la colección de don José Siles, 1 id.

Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Sesiones

Esta tarde, á las seis, se reunirá la Junta municipal con objeto de proceder á la provisión de plazas de farmacéuticos titulares.

Después celebrará el Ayuntamiento su sesión ordinaria.

Detenidos

Por hurto de leña al vecino de Cedillo de la Torre Francisco Rodríguez, han sido denunciados y puestos á la disposición del Juez municipal de aquel pueblo, los vecinos del mismo Tomás López y Pablo Alonso.

Junta provincial del Censo

El «Boletín oficial» de la provincia en un número extraordinario que se ha repartido hoy, publica el acta de la sesión últimamente celebrada por la Junta provincial del Censo electoral y en la que se resolvieron las reclamaciones formuladas sobre la inclusión ó exclusión de electores.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrámina Sacristán. Seis reales caja.

Hernias

(Quebraduras) desviaciones de huesos de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz. Brazos y piernas artificiales

Visita ortopédica especial en Segovia, los días 12 y 13, (Hotel Burgalesa).

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contintivo para las Hernias, inventado por este Especialista porque reduce, sostiene sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia los días 12 y 13 del actual; Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista.

Preciados, 34 y 36.

Gabinete mecanoterápico de Madrid

A CARGO DE D. T. SERNA

Se advierte al público que esta consulta que hace nueve años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, Demostrando ser médico quien las da.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Consejo de ministros

Esta mañana se han reunido los ministros en Consejo en el domicilio del señor Maura, permaneciendo reunidos desde las once hasta la una y media.

Según han dicho al salir del Consejo los ministros, se han ocupado de un proyecto de pesca y arrastre, y han trazado las líneas generales de otro relacionado con la pesca fluvial.

El señor La Cierva ha dado á conocer las tarifas que se señalan á la inspección de Sanidad.

También trataron de la situación de Portugal, y de la política interior, negando que se ocuparan para nada de los sucesos de Marruecos.

El viaje de los Reyes

Ha dicho el ministro de Estado que aun se desconoce la fecha del regreso de SS. MM.

Lo que sí puede asegurarse es que dentro de este mes harán una excursión á Cádiz y alguna otra población andaluza.

Llegada de un ministro

Ha regresado de Sevilla el ministro de Estado señor Allendesalazar en compañía de la embajada sueca.

Inmediatamente se trasladó el señor Allendesalazar á Palacio para cumplir cerca de la Reina madre una misión que le habian encargado los reyes.

Las plantillas militares

Mañana saldrá para Sevilla el general Primo de Rivera, para someter á la aprobación del Rey un proyecto, cuyo contenido reserva el ministro.

Créese, á pesar de esto, que se trata de la reforma de las plantillas en el ejército, lo que significa la amortización de muchas plazas.

La nota de Francia

El señor La Cierva ha calificado de patraña la supuesta nota dirigida por Francia á España, pidiéndole una ayuda militar más eficaz en los asuntos de Marruecos.

Ha añadido el ministro de la Gobernación que España no variará su actitud en el problema marroquí, limitándose á cumplir estrictamente lo estipulado en la conferencia de Argeliras.

Eduardo VII á Biarritz

Puede confirmarse oficialmente que el rey de Inglaterra llegará á Biarritz el día 2 del próximo Marzo.

Se activan los preparativos para su alojamiento.

G. Cano.

Bodegas de Arganda y Chinchón

EL VINO EN BAJA

El mejor vino de masa se vende en los comercios

PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

A PRECIOS NUNCA VISTOS

La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos.

Los 16 litros, 4 pesetas.

OTROS ARTICULOS TAMBIEN EN BAJA

Higos de Fraga los mejores, 75 céntimos kilo.

Pasas de Málaga, corrientes, 1 peseta id.

Idem id. las mejores racimales, 1'25 id.

Bacalao, Escocia legítimo, 1'25 id.

Queso fresco, se recibe también todas las semanas en baja.

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

TIENDA DE VINOS

Anastasio Serveró

«LA ALEGRÍA», SAN FRANCISCO, 5

Vinos superiores, á los siguientes precios:

Arganda, á 0'30 litro.

Valdepeñas, á 0'35 id.

Blanco, á 0'40 id.

SE SIRVE A DOMICILIO.

VENTA

Se vende una estantería y mostrador de tienda de comestibles y otros accesorios para la misma industria.

Para tratar de precios, con Pedro Moreno, Plaza de la Trinidad, número 1.

URGE VENTA POR TRASLADO

Venta

de una espaciosa casa con cuadra, corral y agua corriente en la calle de la Juderfa Nueva, número 16.

También se venden cuatro vacas de leche próximas á parir y dos novillas.

Para tratar, con don Andrés Casín, en dicha casa.

NITRATO DE SOSA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Compra antigüedades en Segovia

Daniel Zuluaga

Cuadros, Miniaturas, Esmaltes, Vidrios, Porcelanas, Lozas, Azulejos, Platas repujadas, Hierros, Armaduras, Tallas en madera de Santos y de Ornamentación, Esculturas en Piedra, Marmol y Alabastro, Portadas, Puertas, Sepulcros, Alhajas, Piedra, Cajas, de oro, encajes, Terciopelos, Bordados y Objetos de Iglesia.

Dirigirse, Plaza del Conde de Cheste (Iglesia de San Juan de los Caballeros), de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde.

Se sale á provincias siendo de importancia el asunto.

De interés para los labradores

Felipe Sanz Escorial

Abonos químicos

Depósito: YANQUAS.—(Junto á la Estación).

En este depósito, véndese nitrato de sosa, garantizando que da el 95 por 100 de riqueza, conteniendo el 15 y 16 por 100 de nitrógeno. Precio á 34 pesetas cincuenta céntimos la saca de 100 kilos.

También se venden abonos completos para cereales, patatas, garbanzos, viñas, etc., quedando autorizado el comprador para llevar una muestra para el análisis á cualquier laboratorio de reputación y poder comprobar su riqueza.

En este depósito se compra también, todos los días hábiles, toda clase de granos y paja, á los precios que se cotizan en Barcelona, con medio real de diferencia, como se podrá comprobar en la cotización oficial diaria que se tendrá á la vista.

Depósito: YANQUAS.—(Junto á la Estación)

La Carpetana

Fábrica de colas, grasas y abonos

ABONOS compuestos para todos los cultivos. Fórmulas de la casa. Composiciones de encargo con la riqueza que se pida en cada elemento fertilizante.

PATATA

ABONOS completo é incompletos.

HUERTAS

Cinco clases de ABONOS para distintas plantas:

CEREALES

ABONO de primavera á base de nitrato de sosa con ácido fosfórico y potasa, preparado para combatir la costumbre perjudicial de abonar con nitrato solamente.

Laboratorio químico

En breve se establecerá por esta casa poniéndose á disposición de los agricultores de esta provincia.

LUIS CARRETERO, Ingeniero industrial
SEGOVIA.

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frio por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Pios, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de eok y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aso y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes 4.—Segovia.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

ESTABLECIMIENTO

Máquina Singer y Wheeler & Wilson para coser

SEGOVIA



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis



ESTABLECIMIENTO

SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

12, Isabel la Católica, 12

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

¡Ciclistas Automovilistas! Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras (inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid. Representantes en Segovia, García y Mozo, Relojeros.

PERFECTO RIVAS

Hojalatero-fonatero San Justo, 3.—SEGOVIA

Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.

En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecimientos en otros lados y en instalaciones de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.

En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojalatería, á 95 céntimos, metro colocado, idem de zinc, á 1'50; idem de chapa galvanizada, á 1'60.

Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.

NO CONFUNDIRSE San Justo, 3.—SEGOVIA

GRAN SASTRERIA DE

José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tinte en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

Sastrería de Neira 3, Cervantes, 3.

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38 Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas. Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 idem. Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 23'50. 25 piezas cristal fino (para comeder), 8 idem. Lavabos completos de Viena, á 13'50 id. Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar. Visitad «LA MODERNA» y se convencerá.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

Todos los días

grandes estrenos

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

Sombrereria y Zapateria DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

SOMBRERERIA

ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10. Frente á la relojería de Mozo.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para úlcimas Debilitadas, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. UPIACH & CA., Barcelona.

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, anémicos y linfáticos, á los raquiticos, escrófulos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.